

## Presentación

Uno de los indicadores para medir el desarrollo y la calidad de una institución académica es sin duda su política de publicaciones. A través de ella las facultades nos hablan de lo que producen sus investigadores, docentes y egresados. Publicar significa difundir, hacer conocer, pero también implica establecer un canal de comunicación con la comunidad científica regional, nacional e internacional, con la cual se abren nuevas relaciones y posiciona a las instituciones en el marco de la producción de conocimientos a nivel global.

Con el primer número de la revista de la carrera de sociología iniciamos un camino más que importante para nuestra institución y que continúa con la edición de una revista para cada una de las cuatro carreras de la Facultad, además de un Anuario y publicaciones de investigaciones producidas por nuestros equipos de docentes-investigadores.

La posibilidad concreta de mostrar y poner en discusión nuestras creaciones intelectuales fue posible gracias a un trabajo arduo: En primer lugar, discutir a conciencia cuál debía ser la estrategia de publicaciones de la Facultad. Esto implicó la revisión de la normativa a fin de adaptarla a las nuevas condiciones de producción y comunicación de materiales de conocimiento. En segundo lugar, formular de una nueva ordenanza que reglamentara las publicaciones con el firme propósito de impulsar a la comunidad científica de las Ciencias Sociales a producir reflexiones e investigaciones en torno a nuestros objetos de estudio.

La jerarquía de tales publicaciones se mide también por la calidad de las mismas y para ello, el nuevo sistema de publicaciones que se inicia con esta revista, contempla la figura del referato, conjunto de arbitros-evaluadores de los artículos y trabajos, quienes asumen la responsabilidad de aconsejar si tales artículos pueden o no publicarse, en base a criterios como la excelencia académica, fundamentación lógica y adaptación a los requisitos de cada convocatoria.

Por último, no desconocemos la crisis que atraviesa la Universidad Pública. En este contexto de crisis planteamos valorar lo académico a través de sus

producciones. Tal vez sea el desafío mayor que tiene el intelectual de nuestro tiempo, utilizar las armas del lenguaje, el análisis y la escritura para superar nuestras miserias.

Mendoza, junio de 2003

Consejo de Publicaciones  
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales  
Universidad Nacional de Cuyo